


33
Domingo 05/03/2017

Los Rostros de Puebla 

¿CÓMO SE HA SENTIDO A LO LARGO DE 
ESTOS AÑOS, COMPARTIENDO CON LA 
GENTE EL ARTE DEL HO’OPONOPONO?
Se convirtió un poco en mi misión de vida. Me cambió 
a mí la vida y ahora siento la obligación de ayudar a 
cambiar la de otros; compartir para que todo el mundo 
se dé cuenta que tienen lo que necesitan dentro de ellos 
para poder cambiar su vida, porque somos tan adictos a 
culpar. Queremos que cambie el presidente, el vecino...
si seguimos esperando, nunca vamos a encontrar ese 
cambio. Lo importante es decidir cambiar nosotros y 
cuando nosotros cambiamos, todo cambia.

¿QUÉ TANTO AFECTA EL 
ENTORNO QUE NOS RODEA?
El entorno lo creamos cada uno de 
nosotros, eso es lo que nosotros 
necesitamos darnos cuenta. Nosotros 
somos los que estamos creando. No 
dependemos del entorno. En tiempos 
difíciles, igual hay gente a la que le va 
bien, que hace dinero, que es exitosa o 
que tiene una idea millonaria porque 
no depende de eso.

¿Y CUANDO LA GENTE 
NO QUIERE?
Yo en general no convenzo. No 
trato de convencer a la gente. Lo 
único que puedo hacer es compartir 
y ojalá que les llegue y que decidan 
lo que yo llamo el camino más fácil, 
tomar responsabilidad y saber que 
si nosotros lo creamos, nosotros lo 
podemos cambiar. Yo lo encontré así 
y lo comparto.

¿EN QUÉ MOMENTO 
EMPEZÓ A ESCRIBIR Y 
DICTAR CONFERENCIAS?
Yo siempre le digo a la gente que 
nunca tome un curso de cómo escri-
bir libros y todavía me llama la aten-
ción cuando me dicen: tú libro me 
cambió la vida. Cuando venimos del 
corazón y de nuestra propia experien-
cia, es que podemos transmitirnos a 
otra gente. Cuando confías todo es 
fácil porque te dejas guiar. 

ENTONCES, ¿ES TOMAR 
LA RESPONSABILIDAD 
UNO MISMO?
Sí. Saber que el poder está en 
nuestros pensamientos. Si digo que 
puedo, puedo. Si digo que no puedo, 
no puedo. Cuando confías todo es 
fácil porque te dejas guiar. Nosotros 
tendemos a preocuparnos, a engan-
charnos con las cosas, es lo peor que 
podemos hacer. Lo que necesitamos 
es relajarnos, necesitamos soltar y 
todo lo demás viene por sí solo.

¿CUÁLES SON LOS FACTORES QUE UNA 
PERSONA TENDRÍA QUE REUNIR PARA 
HACER ESE CAMBIO?
Ninguno. Es que todos tenemos esa posibilidad, esa libre 
elección y todo el tiempo estamos eligiendo. Entonces 
a veces elegimos culpar, a veces elegimos vernos como 
víctimas. Tenemos que despertarnos para hacer decisio-
nes diferentes.
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La conferencia que Mabel Katz ofreció en 
Puebla, “El camino más fácil a la abun-

dancia, la paz y la felicidad”, se desprende 
del libro que lleva el mismo título y pu-

blicó en 2003. Se ha mantenido viajando 
por América y Europa, hablando sobre el 
Ho’oponopono, un arte hawaiano muy 
antiguo de resolución de problemas

El Ho’oponopono, de acuerdo a Mabel, 
signi� ca “enmendar”, “corregir un error”. 

Todo lo que aparece en nuestra vida es un 
pensamiento, una memoria, un programa 

funcionando y se presenta para darnos una 
oportunidad de soltar, de limpiar, de borrar


